
Aprovechamiento del río Paraná, eje 
de discusión en la Cuenca del Plata. 
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PUNTA DEL ESTE, Uruguay, 4 de di
ciembre (UPI).— Los cancilleres del Sis
tema de la Cuenca del Plata concluyeron 
hoy su primer día de deliberaciones de la 
décima asamblea nacional del organismo, 
en medio de un indisimulado optimismo 
de los delegados de la Argentina, Brasil y 
Paraguay para resolver .sus diferencias 
sobre el aprovechamiento hidroeléctrico 
del río Paraná. 

El tema en sí no figura en la agenda de 
la reunión, pero se considera como punto 
esencial de un encuentro tripartito que-los 
cancilleres de esos tres países man
tendrán al margen de las deliberaciones 
de conferencia de la cuenca, a la que 
también pertenecen Bolivia y Uruguay. 

Fuentes allegadas dijeron que delega
dos de las tres naciones han iniciado ya 
contactos reservados para facilitar el en
cuentro personal de los cancilleres Carlos 
Washington Pastor, de la Argentina, An
tonio Azeredo da Silveira, del Brasil, y Al
berto Nogues, del Paraguay. 

Observadores diplomáticos dijeron que 
la décima conferencia de cancilleres de 
países de la cuenca del Plata, de alguna 
manera quedará subordinada a la reunión 
trilateral paralela, que involucra directa
mente a las dos naciones más grandes de 
la región, Argentina y Brasil. 

Las discrepancias sobre el aprovecha
miento hidroeléctricío del río Paraná giran 
en torno a la construcción de las represas 
de Itaipu, que Brasil y Paraguay ya ini
ciaron en el alto Paraná, y de Corpus, que 
la Argentina y Paraguay proyectan levan
tar aguas abajo de la otra. 

Recientemente Brasil y Paraguay deci
dieron incrementar de 18 a 20 el número 
de turbinas de Itaipu. La Argentina pn> 
testó esta decisión argumentando que 

ello causaría una pérdida en el potencia 
de Corpus, al tiempo que anunció su 
propósito de elevar la cota de Corpus a 
una altura no menor de 108 metros. 

En recientes declaraciones en Brasilia, 
el canciller Azeredo da Silveira dijo que su 
país no permitiría ese aumento de la altu
ra de la presa argentino-paraguaya. 

Sin embargo, al concluir esta tarde la 
primera rueda de las deliberaciones ordi
narias, Azeredo da Silveira habló 
ampliamente con los periodistas, a 
quienes dijo que "la amistad de Argentina 
y Brasil bien vale un sacrificio". Añadió 
que "estamos negociando y todo puede 
ser dentro de la negociación". 

Azeredo da Silveira informó asimismo 
que Itaipu funcionará siempre con 18 tur
binas y que el incremento de dos genera
dores adicionales obedece "sólo a medi
das de reserva". 

"Es así como se los digo —expresó 
Azeredo da Silveira — . No hemos oculta
do nada. La Argentina siempre estuvo al 
tanto de todo lo tratado. Siempre se 
habló de 18 turbinas en funcionamiento y 
reserva. Son exactamente 18 turbinas las 
que trabajarán en Itaipu". 

El canciller dijo también, respondiendo 
a una pregunta sobre la supuesta intransi
gencia del Brasil para llegara un acuerdo, 
que "nada es intransigente y todo se 
puede negociar. Brasil, como se ha expli
cado perfectamente, no puede dar más 
de 105 metros de cota a Corpus, pues 
perjudicaría a Itaipu. Pero no hay que ol
vidar que las diferencias ya comenzaron 
cuando estábamos en una altura de 98.5 
metros y ya ven. . . Hay casi seis metros 
más de lo decidido en aquella ocasión". 

Al margen de estos contactos triparti
tos, que tuvieron por escenario los pa

sillos y salas del hotel San Rafael, sede de 
las deliberaciones, la conferencia se de
sarrolló durante la primera jornada dentro 
del ámbito estrictamente protocolar. 

Poco antes del mediodía, las delibera
ciones fueron abiertas por el canciller pa
raguayo, en su carácter de presidente de 
la anterior asamblea, realizada en Asun
ción el año pasado, y luego, como es tra
dicional, se designó nuevo presidente por 
aclamación al canciller del país anfitrión, 
Adolfo Folie Martínez. 

Tanto Folie como quien le siguió en el 
uso de la palabra, el paraguayo Alberto 
Nogués, tuvieron expresiones de recono
cimiento para el desarrollo eficaz de las 
deliberaciones. 

Nogués, por su parte, señaló la necesi
dad de las naciones participantes de bus
car fórmulas de entendimiento para resol
ver problemas específicos de la región por 
vía de la negociación y el diálogo. 

Por la tarde, en la sesión plenaria, 
hablaron sucesivamente los cancilleres de 
Bolivia, Brasil y la Argentina. 

Los grupos de trabajo, en tanto, se pre
pararon para dar curso a la redacción de 
casi un centenar de resoluciones de dis
tintos tópicos que serán aprobadas du
rante los tres días de la reunión. 

Esas resoluciones van desde convenios 
sobre transportes, acuerdos económicos, 
de salud, educación y desarrollo, hasta 
un proyecto de financiación de un estudio 
para construir un gasoducto que permita 
a Uruguay recibir gas natural desde Boli
via a través de territorio argentino, y la 
construcción de un tramo de la carretera 
Panamericana para Paraguay, por la re
gión Transchaco, sobre una distancia de 
unos 230 kilómetros. 


